
Interfcpe du 17 JANVIER 2008

Rappel : L'inter-FCPE n'est pas une association, avec une présidente, un bureau... 
L'inter-FCPE est juste une réunion où les FCPE de chaque école peuvent partager leurs 
actions, leurs expériences, leurs echecs et s'échanger des conseils.
♦  Maison des associations   : 

Avec l’adhésion, on peut bénéficier de la sono et de matériel et de photocopies très bon 
marché.

♦  Inscription à la langue d’origine de la directrice de Jacques Cartier     :  

Cela semble limité à certaines langues : portugais, tunisien, marocain, turque et 
algérien.
Est-ce pour recenser des renseignements sur  la base élève, dans ce cas pourquoi  ne pas 
proposer de l’espagnol et de l’anglais ou autre ? Comme le tract est distribué et signé 
par la directrice de l'école, cela engage automatiquement l'éducation nationale. Quel est 
le rôle de l'éducation nationale (locaux mis à disposition, qualification des 
enseignants..)?

Cela peut partir d’une bonne initiative. D’après des travaux en psychologie du langage, 
on constate que les enfants qui commencent à étudier leur langue d’origine font 
d’énormes progrès et ? abordent la lecture et l’écriture en français avec beaucoup plus 
de réussite
commission restauration     
A Toctoucau, une agent territoriale tenait des propos familiers avec les enfants, et avec 
d’autres agents. Mais après une pétition signée par des parents, et adressée à 
l’Inspection de circonscription, sans contact préalable avec le personnel de restauration,
Il semblerait que les enfants aient menti.
Cependant un parent a assisté à une punition un peu dure : un gamin a été menacé 
d’être envoyé chez le directeur parce qu’il  avait renversé un pichet par inadvertance.
Rappel : Après s'être assuré des faits (témoignages directes d'adulte), après concertation 
avec d'autres parents d'élèves (pas d'action individuelle), informer d'abord la directrice! 

Remarques :
 A  Pierre Castaing, il existe un problème récurrent  de réchauffage des plats. Beaucoup 
de carottes : carottes râpées, pot au feu , carottes en rondelles. Les pâtes au jus ont eu 
pour conséquence , le retour complet de repas en nombre !

Au Grenelle de l’environnement, un repas  bio est  préconisé par semaine dans chaque 
cantine. à Bègles l'ensemble des écoles   fonctionne uniquement avec des aliments bio, le 
prix de revient n’est pas plus élevé pour les parents.

La commission restauration  a démarré à l’initiative de  l’Interfcpe  suite à une enquête 
auprès du  personnel de restauration . Mais à coup de fax, la mairie a sommé le 
personnel de restauration de ne pas répondre  et a décidé le démarrage de la commission 
restauration avec la  visite maintenant immuable du  jeudi midi.

Prochaine réunion de la commission restauration , le jeudi 14 février 2008 à 18 H, salle 
du conseil municipal à la mairie de Pessac .

C.Gerbier nous explique la fiche suivi de la visite restauration. Elles ont pour soucis de 
rapporter le fonctionnement du service , et l’organisation des tâches au niveau du 
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personnel :niveau sonore, état des lieux. Est-ce qu’il existe un passage aux toilettes et 
lavabos avant de passer à table…Il y a vérification des carafes d’eau  sur les tables...

2 personnes se sont proposées pour renforcer  la commission restauration  Bruno Nigou 
(FCPE J.Cartier)et Edith Leconte-Philipp(FCPE Farandole).

♦  Résultats de la consultation Cap de Bos.  
93 % des parents seraient d’accord d’inscrire à l’aide aux devoirs .10 Parents bénévoles 
se sont proposés . On nous conseille de faire un appel au début de chaque séance, d’être 
vigilant.
D'après l'expérience des autres FCPE qui ont déjà mis en place un système équivalent, il 
nous est fortement recommandé de commencer sur deux jours, au lieu de quatre comme 
prévu. Et de voir avec la mairie pour un conventionnement avec une association agréée. 
De bien clarifier les sujets concernant l'assurance et la responsabilité aussi bien des 
formateurs que des enfants.

Un courrier a été envoyé le 8 Janvier  concernant le TSA(Travail scolaire en autonomie) 
pour qu'il soit élargi le lundi, le mardi et le jeudi .(courrier ci joint. Pas de réponse à ce 
jour. Audyl va relancer la Mairie.)

♦  accompagnement à la scolarité dans les écoles     :  

2 3 E par enfant par mois  pour l’étude à Pierre Castaing.60 enfants suivent l’étude surveillée 
tous les jours assurée par 2 instituteurs Dont la directrice et un intervenant. Cela fait 1480 E 
PAR MOIS ! Donc sauf erreur de notre part, 740Euros en plus de leur salaire pour chacun des 
instituteurs.

♦  effectifs .  
Pierre castaing : Gros pb sur Effectifs : 
50 départs en CM2 pour 30 entrées de GS.

Stéphanie Gomez, demande un redécoupage des quartiers.  A Bacalan, des constructions 
vont être faits, prévues  pour dépendre de l'école P . Castaing ;

Nous sommes inquiets car les effectifs  à Pierre Castaing et Ecole cap de Bos sont en 
érosion.

A Pierre Castaing , l’encadrement pendant l’interclasse est de seulement 2 adultes dans 
la cour pour 120 enfants. Cela a été critiqué et signalé en Conseil d’école. 

A cap de Bos(220 enfants inscrits à la cantine )une personne est venue renforcée l’équipe de 
l’interclasse : 2 agents territoriaux et 1 animateur dans la cour pour 108 à 148 enfants. 

3 animateurs pour les activités entre-midi(20 enfants)Et 9  agents en cantine dont 1 
animateur et 2 agents en surveillance et service de salle : 108 places assises.

♦  Audyl Lechunrendi.  
 pour favoriser l’intégration d’un élève en situation de handicap,les parents doivent 
retirer un dossier  à la MDPH (maison départementale pour les personnes en situation 
de handicap) pour demander une AVS (auxiliaire de vie scolaire), avec avis d'une équipe 
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éducative réunissant selon les cas : l'école, les parents, le médecin scolaire, le RASED, les 
intervenants extérieurs..) .L'accord est quasi automatique si le dossier est validé.
.

M D P H
Immeuble Phénix
264 BD Godard
33330 Bordeaux 
T 05.56.99.69.00
Mdph-accueil@cg33fr
www.cg33.fr
Eventuellement, Mme Causse (Assistante socialeà la MDPH)peut aider les parents en 
difficultés pour constituer le dossier  MPDH

le contrat de travail dépend d’un collège ou lycée(parfois éloigné)car une école ne peut 
être juridiquement employeur :  personnels à disposition des écoles pour des actions soit 
administratives, soit d'animation pédagogique comme l'informatique, le centre 
documentaire.

♦   débat sur la violence     :  
Toutes les FCPE de Pessac, élémentaire et maternelle constatent une augmentation de la 
violence. Attention ce n'est pas forcément de la violence brutale avec des coups mais cela 
peut être plus nuancé et plus latent : baisse du respect vis à vis des adultes, jeu de 
récréation plus violent, incivisme, de plus en plus de difficultés pour certains enseignants 
pour faire revenir le calme dans une classe ,etc...

partant du constat d'une situation un peu tendue autour de la violence :
le directeur de l’école Joliot Curie a constaté des actes avec vandalisation pendant 
certaines nuits ou we , abandon de préservatifs. Plusieurs actes de malveillance  au 
centre social de l’Alouette.
Le constat d'une plus grande difficulté à tenir la classe pour les maîtresses  même après 
la rentrée de toussaint.
La Communauté éducative Joliot Curie et Colombier est invitée pour un débat à 
l'initiative de la FCPE locale, avec   un psychiatre de l’école des parents et des 
éducateurs EPE de Bordeaux (projet en cours)

La directrice de Pierre Castaing prive les enfants de récré , car elle a une classe infernale 
pour sa dernière année. C’est le seul moyen qu’elle ait trouvé , car les parents contestent 
les punitions écrites.

Opération « chocolat  chaud à l'école Joliot Curie le dernier jour avant les vacances de 
Noël :«  0 ,50 cts le chocolat ou  la friandise . Elle a rapporté 230 E.
Et avait permis l'an passé déjà d’acheter des minis-cages de foot.

Motion contre la supression des postes :
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La famille et 
l’école FCPE 19/10/2007

Ex de texte :

Les parents d’élèves FCPE de l’école ………… …..Réunis en conseil d’école le ……..
Présentent la motion suivante : 

Le pays a besoin d’un système éducatif à la hauteur des ses ambitions pour parvenir à 
faire réussir tous les élèves. Nous considérons que le choix du gouvernement de 
supprimer 11200 emplois ne s’inscrit pas dans cette ambition . L’avenir de nos enfants 
d’aujourd’hui, leur formation de citoyen et leur insertion professionnelle ne peuvent pas 
se réduire à un problème de « rentabilité » du système. Leur avenir se joue dès la 
maternelle, il se joue dans des classes moins chargées, il se joue dans un collège pour 
tous, il se joue dans la mise en oeuvre de pédagogies et d’organisations prenant en 
compte chacun, permettant l’accès de tous aux savoirs, à la culture. Il se joue certes avec 
des études dirigées, mais aussi et surtout avec une meilleure cohésion de la communauté 
éducative, des enseignants formés, des personnels pour accompagner, aider à tous les 
niveaux enfants et adolescents. Nous voulons une politique éducative ambitieuse faisant 
avancer notre École publique en mettant au cœur la réussite de tous les jeunes. Nous 
voulons pour cela d’autres choix, un autre budget, une autre politique éducative.

Prochaine ordre du jour     :  

-comparaison des cotisations coop(prix, fonctionnement et ce que cela comprend.)
-comparaison des règlements  intérieurs
-démarrage de l’aide  aux devoirs a Cap de Bos
-six écoles feraient  partie de l’ambition réussite éducative.
-F Godon souhaiterait venir à une réunion, l’Interfcpe est opposée à l’idée pour 
l'instant

Prochaine réunion Jacques Cartier  à 20 H 30 le jeudi 13 mars 2008
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